

DIARIO DE PALMA.

SABADO 8 DE DICIEMBRE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 7 h. 16 ms. y se pone á 4 h. 44 ms. de la tarde.
 Sale la luna á 6 h. 19 ms. de la mañana y se pone á 5 h. 47 ms. de la tarde.

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 11 h. 52 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. F. Gnasp.
 MAHON..... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Diario Español.)

¿Para qué se fatiga el gobierno en recibir con muestras de energía y en responder con alardes de firmeza á las descaradas provocaciones que incesantemente le dirige el espíritu revolucionario? ¿Cree él por ventura que hay un solo español que pueda equivocarse acerca de lo duraderos que han de ser sus propósitos, de la trascendencia que han de tener sus amenazas y de los puntos que en materia de severidad inexorable calza? ¿Tan embriagado está con el aire de la atmósfera que le rodea, tan turbada su vista y tan perezosos sus oídos, que no percibe ni ve ni oye los espectáculos de hilaridad que escita cuando con una seriedad envidiable por lo cándida, y una indignación hermosa por lo inofensiva, y un énfasis que haría honor al mas estrado catedrático de retórica, pronuncia desde la trípede ministerial el anatema contra los alborotadores y sediciosos?

Habla el gobierno; amenaza el gobierno; prepara sus rayos el gobierno; enseña la cuchilla de la ley el gobierno, y los que en Badajoz ganaron la gloriosa batalla de los cajones del Mercado, los que pusieron en precipitada fuga al gobernador de la provincia, los que se hicieron fuertes en las calles, acogen con risa estrepitosa las palabras, las amenazas, la cuchilla y los preparativos fulminantes del gobierno.

Y los que en Barcelona é Igualada quitaron alevosamente la vida á ciudadanos pacíficos, á honrados y virtuosos fabricantes, los que asesinaron al mismo tiempo el principio de autoridad y el orden público, los primeros que enarbolaron el estandarte de la revolucion social, sueltan una carcajada que resuena en los antros donde han ido los unos á paladear su crimen, y en los conciliábulos donde los otros prosiguen impertérritos sus disolventes planes.

Y los que en Zaragoza han gritado ¡muera los ricos! y arrancado la subida de los jornales y la tasa de los artículos de primera necesidad, y hecho pasar á las primeras autoridades por la vergüenza de asistir como testigos al acto en que consignaban por escrito su rebelion, contestarán con una mirada insultante á la fiera actitud en que se ha colocado el gobierno.

Y los que en esa poblacion invicta han llevado su crueldad hasta el punto de obligar á los mismos agentes del gobierno, que tienen por principal encargo el velar sobre el cumplimiento de la ley y perseguir á sus infractores, á que sirviesen de instrumento para formular sus demandas irritantes y sus insolentes protestas, enviarán al gobierno un gesto de desdeñosa reconvenion á cambio de las medidas de rigor á que se apresta.

Y los que han manchado los timbres de la ciudad heroica haciéndola teatro de las escandalosas escenas que conoce el pais y de las que aun permanecen cubiertas con el velo del misterio, responderán encogiéndose de hombros ó con otro signo de la mas glacial indiferencia al febril acceso de entereza que ha espermentado el gobierno.

Amenaza el gobierno, se enfurece el

gobierno, y el genio de la anarquía y de la perturbacion social, que en todos los ámbitos de la Península bate libremente sus alas y hace sentir el contacto de su pestilencial aliento sin correctivo, oposicion ni antídoto, prorrumpirá, al ver los furoros del gobierno, en uno de esos arranques de ironía y sarcasmo que hacen crispár los nervios y hielan hasta la médula de los huesos.

Pero poco á poco, señores republicanos demagogos, niveladores, socialistas y revolucionarios de todas especies y condiciones. El gobierno no es tan blando, tan manso y tan indulgente como á vosotros os parece, y no hay un motivo que justifique plenamente ni vuestras sonrisas, ni vuestras miradas desdeñosas, ni vuestras carcajadas, ni vuestros sarcasmos, ni vuestros rasgos de ironía, ni vuestras gesticulaciones mefistofélicas. El gobierno tiene hechas sus pruebas de que en punto á severidad y rigor nadie habrá que le esceda y habrá muy pocos que le iguale. Preguntádselo sino á los partidarios de la monarquía pura: que hablen los amigos de Montemolin. Esos bandos que respiran sangre por todas sus letras, esas disposiciones que huelen á cadáver de una legua, y á que saludan con sus repugnantes graznidos los buitres y las águilas, esos emparedamientos de las casas de campo, esas monterías que se maudan y organizan contra hombres á quienes se ha puesto fuera de la humanidad, ¿no autorizan suficientemente al gobierno para protestar contra la injusticia que se le infiere llamándolo flojo y acusándole de suave y de benigno? ¿Acaso esos fusilamientos en masa que ha presenciado Cataluña, esos montones de cuerpos palpitantes aun, y formando cubos y pirámides, y todas las figuras de lo que podemos llamar la geometría de los osarios, no son monumentos incontrastables de la energía del gobierno?

Si os parece que el gobierno es débil porque permite que los ayuntamientos, las diputaciones y la Milicia nacional censuren su marcha, ¿pretendan dictarle condiciones, y traten con él de potencia á potencia, ¿no veis que en cambio ha desterrado obispos porque han cometido el inaudito atentado de presentar, de pedir, no contra una ley, sino contra un proyecto? ¿no veis que el gobierno, dando una prueba de valor heroico, ha prohibido bajo las rigurosas prevenciones, que se impriman sin previa censura, no las quejas políticas de las corporaciones administrativas, no las esposiciones amenazadoras de los obreros arremolinados, no las reclamaciones hostiles de la Milicia ciudadana, todas estas son pequeñeces, futilidades, naderías, sino, ¿hincad la rodilla ante la indomable constancia del gobierno? ¿sino los humildes escritos de los que en cumplimiento de sus deberes pastorales perpetraban el abominable crimen de dar publicidad á las sólidas, piadosas, ilustradas y comedidas observaciones que dirigian al gobierno?

¿Os parece poco? ¿quereis mas prendas todavía? Pues miradlas. Al gobierno se le hacen concebir temores, no sabemos cómo, por qué, ni por quién, de que los enemigos de la revolucion de julio, de que los reaccionarios, de que los pícaros moderados conspiran, y conspiran ¿dónde creereis? en los sótanos del régio alcazar, y en los cuartos de la servidumbre,

y que mezclados y confundidos con los gentiles-hombres, las camaristas y las azafatas, y ocultos tal vez entre los pliegues de una cortina, están acechando desde allí la ocasion favorable para lanzarse sobre las libertades de la nacion y devorarlas, y entronizar de nuevo el imperio de la inmoralidad y tiranía. Saber esto el gobierno y henchirse de santa indignacion, jurar el esterminio de los facciosos, estallar en la mas razonable y justa de las cóleras, hacer..... ¿para qué hemos de decir mas? el incomparable arreglo de Palacio, y escribir aquel delicioso preámbulo, mas incomparable todavía, todo fué obra de un momento.

Si los amantes de la tirantez gubernamental no están satisfechos, oigan lo siguiente: un señor ministro se levanta de mal humor una mañana, no porque le hayan desvelado los rugidos que con tanta frecuencia de la nave de cuyo gobernalle participa, sino porque tal vez durante el sueño no se portó del todo bien su aparato digestivo, ó porque la víscera encargada de segregar la bilis de S. E. desempeñó negligentemente sus funciones. El señor ministro coge por casualidad un periódico, y como todo no ha de ser plácemes y enhorabuenas, incienso y mirra, encuentra alguna alusion ó alguna frase que mortifica su amor propio, ó punza la irritable susceptibilidad de sus nervios. En el momento un fantasma endiablado se presenta á la imaginacion del ministro, hiere misteriosamente su lengua y le hace pronunciar la palabra *desacato*; y *desacato* repiten á su vez el promotor fiscal, el juez de primera instancia y el alcaide de la cárcel, la cual abre sus puertas y se traga al que ha tenido la imprudencia de formar coalicion con una *gastralgia* para turbar el reposo de un consejero de la Corona. Pero ¿y los *desacatos* que diariamente reciben la religion, la moral y los fundamentos eternos de la sociedad y del orden? ¡Ah! la religion, la moral y los eternos fundamentos del orden, son á no dudarlo muy buenos, muy santos, muy respetables, y escelentes señores; mas para disfrutar el socorrido privilegio de ser *desacatado*, es preciso reunir circunstancias que no á todos ha concedido el cielo; es preciso ser ministros constitucionales, y por añadidura amostazarse.

Creemos que las exigencias de los discípulos de Dracon estarán cumplidas con exceso; y si algo mas pidieran, el gobierno ha tenido la feliz ocurrencia hasta de contentar anticipadamente sus caprichos, como se convencerá cualquiera que lea el formidable decreto que la *Gaceta* del sábado destinó á castigar las peregrinaciones colerífugas del señor marqués de Vallgornera.

Todavía gritarán algunos que esa justicia á medias es la mas terrible de las injusticias; que esa misericordia para unos, y ese rigorismo para otros, es una monstruosa iniquidad; que esa mansedumbre para con los que se pronuncian en cierto sentido, y esa fiereza para los que se declaran en el opuesto, es una desigualdad bárbara; que procediendo así, se pervierte prácticamente la educacion política del pueblo, y se rebaja la idea del gobierno, y desde la altura en que está colocado se le hace descender á la region impura en que se agitan las pasiones y las debilidades humanas. To-

do esto será irrefragable y exactísimo; mas á nosotros que tenemos fe viva y ardiente en la infabilidad é impecabilidad del gobierno, no nos hace fuerza, y en cuanto á los *espíritus fuertes*, en cuanto á los incrédulos de la situacion, abogados tiene el ministerio y doctores la iglesia progresista que sabrán responder.

(Del mismo periódico.)

No es justo que dejemos pasar sin comentarios la conducta que ha observado el partido progresista con ocasion del fallecimiento del Sr. D. Joaquin María Lopez. Este triste suceso, por razon de los accidentes que le han acompañado, tiene una importancia verdaderamente política y da motivo á juicios y reflexiones de una inmediata y seria oportunidad, por lo mismo que escluyendo, á causa de su naturaleza especial, toda idea de preparacion, sirve para revelar mas que otro alguno la fuerza é índole peculiar de los sentimientos morales que le animan.

Consignemos, ante todo, el hecho de la indiferencia desdeñosa, mil veces mas ofensiva y acusadora que el silencio, con que la prensa de esas opiniones ha dado cuenta al público de aquel deplorable acontecimiento. Apenas si hubo espacio en sus columnas para hablar de él en tipos diminutos y en términos que disimulaban poco la malquerencia de afectos que así parecian vencer hasta á la muerte en su cruel porfia. Sobre las cenizas aun calientes de aquella ilustre víctima se levantaba severo é inexorable, como si quisiese anticiparse al juicio de la historia, el fallo condenatorio de su vida. Y mientras así hablaban con la voz de sus publicistas los rencores inestinguibles de partido, la soledad que debia formarse en torno de su tumba; iba á formar con el asentimiento general la exactitud de ese juicio anticipado.

La significacion de estos hechos se aumenta, por último, considerando las costumbres y aficiones particulares del partido que así acaba de abrumar con todo el peso de su frio desden la memoria del mas grande de sus hombres. Los fundadores de un nuevo paganismo, los autores del martirologio liberal, los dispensadores de heroismos al por mayor, los empresarios de serenatas y los muñidores de cofradías patrióticas, los endiosadores de nulidades, los que sobresaleu en el arte de preparar los estuertos y las procesiones cívicas, han visto pasar, sin ceder á sus propensiones instintivas, el féretro solitario del gran orador, que ha sido mas que su única gloria, una gloria verdaderamente nacional.

Hace algunos años, recientes los sucesos en que tanta parte involuntaria tomó el insigne varon cuya fama y nombre defendemos, habria podido explicarse mejor la sañuda severidad con que le ha tratado su partido. Hoy, ese proceder no puede serlo de niugun modo. Es un acto de inconsecuencia injusta, absurda é inicu que la historia recogerá para eterno oprobio de sus autores. Si en él se ha buscado y si de él se ha querido hacer la víctima espiatoria de los pretendidos errores de 1843, ¿en qué principio de equidad, en qué regla de justicia, en qué sentimiento de decoro cabe fundar la idea

de esa única esclusión, tan enérgica en los odios que la han inspirado, que ni la vista de una tumba basta para hacerlos retroceder, enfrente de esas absoluciones en masa, ¿qué decimos absoluciones? de esa iniciativa en la dirección de los intereses del partido, entregada y reconocida en favor de los mas activos y voluntarios participantes de esos mismos errores? ¿Con qué derecho se exceptúan en vida de esa proscripción, y vuelven á respirar seducidos el aura de su perdida popularidad, los Sres. Olózaga, Madoz y tantos otros, cuya responsabilidad en esos hechos, en sus causas y en sus resultados escude con mucho á la que, á pesar de la invocación universal de su programa y de la aclamación general de su nombre, debe imputarse con justicia á aquel eloquentísimo tribuno?

Las aguas del Jordan revolucionario, las fecundísimas y perfumadas corrientes del presupuesto, han deslizado sus suaves ondas sobre los mas insignes culpables, mientras se entregaba á la execración ó al olvido (que es peor que la execración para los que no han vivido mas vida que la del rumor popular y del aplauso incesante) la memoria del mas inofensivo y del mas puro de sus cómplices. ¡Milagros de la habilidad!

NOTICIAS ESTRANJERAS

Partes telegráficas particulares.

Paris, sábado por la tarde.

El corresponsal Y de la *Independencia belga* asegura que las potencias occidentales y otras muchas cortes de Alemania han dirigido representaciones á la Rusia.

Estos gobiernos proclaman la necesidad de devolver la paz á la Europa antes de la primavera próxima.

El mismo corresponsal asegura que hay todavía dificultades pendientes entre el gobierno napolitano y la Francia, especialmente sobre la exportación de cereales.

El *Morning Post* confiesa que el general Coronini tenia el derecho de arrestar al coronel Turr, pero no por eso deja dicho periódico de mirar el hecho como una falta de deferencia para con el gobierno inglés.

Se han manifestado quejas sobre este asunto.

Consolidados, 89 1/4.

Otro despacho.

El *Boersenhalle* de Hamburgo anuncia que los armamentos redoblan en Rusia. Se pretende que el designio es atacar á los aliados en Kertch en cuanto el mar de Azoff se encuentre helado.

Los aliados están fortificando esta plaza.

Otro despacho.

Paris, domingo 2 de diciembre á las ocho de la mañana.

El *Monitor* contiene nombramientos en la marina.

Un despacho de Londres de fecha de ayer tarde, dice que el periódico *The Press* anuncia que el gobierno inglés se ocupa, hace unos diez dias, en negociaciones pacíficas bajo condiciones que el emperador Napoleon ha juzgado aceptables.

El *Morning Post* anuncia en su último número que despachos de Omer-Bajá recibidos el viernes en Paris, hacen creer que á estas horas habrá entrado en Kars dicho general.

El mismo periódico contiene un artículo violento contra la Prusia.

Consolidados, 89 1/4; sin variación.

El corresponsal Y de la *Independencia belga* dice que el gobierno austríaco está decidido á dejar libre al coronel Turr, declarando que en lo sucesivo arrestará á todos los desertores que se presenten.

El *Times* se felicita de poder anunciar que las diferencias que existían entre la Inglaterra y los Estados Unidos se hallan arregladas.

El mismo periódico publica una carta de su corresponsal de Paris que anuncia que el Austria presentará á la Rusia un ultimatum que las potencias occidentales, añade dicho periódico hallarán aceptable.

Hemos leído las correspondencias que ha traído de Constantinopla el *Carmelo*, de cuya ciudad salió el 22, y nada absolutamente traen que merezca insertarse. Detalles sobre los desgraciados acontecimientos de la explosión de los parques del Molino, pormenores sobre una escaramuza que en los alrededores de Eopatoria han tenido las descubiertas del general Alouville con algunos cosacos, á esto se pueden reducir todas las noticias que ha traído el *Carmelo*; noticias ya conocidas y de tan escasa importancia militar que no merecen entretenerse en detallarlas.

Los fabricantes de paz no cejan en su propósito laudable de librar á Europa de las desgracias de la guerra. No es ya la Prusia la que está decidida á hacer todos los esfuerzos imaginables para hacer que la Rusia consienta en condiciones aceptables por las potencias occidentales, sino el Austria la que se halla dispuesta á presentar un ultimatum á la Rusia con condiciones satisfactorias para Francia é Inglaterra.

Pesando imparcialmente lo que sobre este particular dice la prensa inglesa, la belga, la alemana y hasta la francesa, debemos confesar que estamos convencidos de que efectivamente se van á hacer proposiciones de paz á la Rusia de parte de Francia é Inglaterra, sirviendo de intermediaria el Austria.

Esta potencia, segun lo que parece, está decidida á que se haga la paz; para lograrlo y para que su intervencion sea mas considerada, quiere apoyarse en los Estados secundarios de la Confederación germánica; dos cosas se propone el gabinete de Viena con esta conducta; por una parte ejercer una fuerza moral mayor en la corte de Rusia, para que bajo su presión ceda á las proposiciones de paz que ella proponga con anuencia de las potencias occidentales, y por otra contar en la dieta germánica y hasta en el campo de batalla con el apoyo de los dichos Estados de segundo orden en caso de que fracase en sus tentativas de paz.

De todos modos creemos que si es cierta, como hay motivos para pensar, esa decision del Austria á presentarse no como simple conducto por medio del cual se transmitan las proposiciones pacíficas, sino como mediadora en el sentido verdadero de esta palabra, su actitud sería ya un triunfo para las potencias occidentales, puesto que hace suyas proposiciones que á ellas satisfacen, porque se debe sobreentender que en el caso de no ser aceptadas por la Rusia debía de contarla como enemiga.

Y no solo es una prenda de seguridad tal actitud para el triunfo definitivo de la causa que sostienen las potencias occidentales, sino el medio mas seguro y efectivo de dar la paz al mundo.

Solo con derrotas decisivas de las que no le sea fácil rehacerse, ó con alianzas poderosas á las que no le sea posible contrarestrar, se podrá obtener de la Rusia una paz aceptable para las potencias occidentales: esto hemos dicho y esto repetimos. Todavía no ha llegado ni uno ni otro de esos dos casos; por lo mismo no creemos posible la paz. Si la nueva actitud que se presta al Austria es verdadera, sería posible la paz ó este invierno ó despues de otra

campana; ¿pero esa actitud sería tan decidida como se supone? ¿No podría ser otra de sus maniobras para sacar ella algun partido? Pronto se descubrirá lo que hay en este particular.

Palma

8 DE DICIEMBRE.

Santo de mañana.

SANTA LEOCADIA VIRGEN Y MÁRTIR.

Fué natural de Toledo, donde en la persecución que levantó Diocleciano contra los fieles fué azotada por Cristo, acabando su vida en la cárcel á impulso de los tormentos, en este día del año 305.

CULTOS.

MAÑANA DOMINGO

En San Antonio de Viana se celebra la fiesta de la Inmaculada Concepcion de María; á las diez y media habrá misa cantada con música y sermón que dirá D. Rafael Cabrer, diácono y beneficiado en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

En San Jaime siguen las cuarenta horas, siendo la exposición á las seis de la mañana y la reserva á las seis y media de la noche.

En San Nicolas concluyen las cuarenta horas, siendo la exposición á las seis y media de la mañana y la reserva á igual hora de la noche.

En San Francisco concluyen las cuarenta horas, esponiéndose S. D. M. á las seis y media; á las siete y media habrá comunión para los cofrades de la Purísima, á las diez se cantará nona y la misa mayor con música, en cuyo ofertorio predicará las glorias de la inmaculada Señora el Pro. D. Tomas Berga. Por la tarde á las cinco y media se cantará la Corona acompañada del órgano, tendrá lugar un rato de oración mental y la reserva con música y procesion.

En la Piedad á las tres y media de la tarde se dará principio á un devoto tridno en honor de la Concepcion inmaculada de la Sma. Virgen, y continuará en los dos domingos inmediatos. S. D. M. estará de manifiesto.

En las Teresas á las cuatro de la tarde se practicará el acostumbrado ejercicio del inmaculado Corazon de María santísima.

REVISTA DE PERIODICOS DE PALMA.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el número 5585 se publica: Una circular, relativa á la riqueza imponible; en que conste la pecuaria.

La nota de los sugetos que tienen formalizado el depósito del capital de los censos de bienes nacionales para su redención.

El emplazamiento á D. Antonio Ignacio Bardajó, ó á sus herederos, y fiadores, para ante el Tribunal de Cuentas.

Otro, á D. Manuel Diaz de Rivera.

En el número 5584 se inserta:

La orden para la captura del desertor Mariano Fiol y Solano, de Teruel.

El extracto del Real decreto, en que se especifican los delitos de contrabando; motivado por la siembra que se hace de la yerba tabaco.

La circular para que se designen los ayuntamientos al Sr. Regente de esta Audiencia las personas mas aptas para el ejercicio en 1855 de jueces de paz, y suplentes.

El plan de condiciones para el arrendamiento de la bellota, y pastos de *cal Amitjer*, del Colegio de Ntra. Señora de Lluch.

La Real orden, sobre incorporacion de estudios en los Seminarios conciliares á los Institutos provinciales.

La defuncion de un hombre desconocido, y hallado en *Calon del Pou*, de Santañy.

El emplazamiento á D. Vicente Planells, sus herederos, ó fiadores para el Tribunal de cuentas.

Las vacantes de magisterios en algunos pueblos de Cataluña.

Las notas de precios, en los mercados de Ciudadela é Inca, de octubre próximo pasado.

En el número 5585 se publica:

La noticias de las enfermedades que mas se han observado en esta provincia.

La designacion de electores, para la renovación de la Junta de Agricultura.

La comunicacion de la Diputación provincial de Valladolid á la de estas islas; y su contestacion; relativas al palacio, que deseaba ofrecerse al duque de la Victoria: con inclusion de la negativa de dicho Sr. Duque, á aceptarlo.

ANUNCIOS OFICIALES.

Tribunal de censura para las oposiciones de magisterios de instruccion primaria elemental vacantes.

Con arreglo al programa vigente se señala el día 10 del corriente á las once y media de la mañana para dar principio á las oposiciones de los magisterios de instruccion primaria elemental en el edificio donde se halla el gobierno de provincia.

Lo que se anuncia por medio de este periódico para noticia de los interesados. Palma 7 de diciembre de 1855.—Antonio Canals Srío.

AVISOS

Mr. Descole,

DIENTES ARTIFICIALES, MINERALES, INCORRUPTIBLES.

Sin ninguna clase de dolor y por medio de procedimientos tan sencillos como ingeniosos Mr. Descole coloca dientes aislados, dentaduras completas ó parciales, con las cuales se puede comer del mismo modo que con las naturales. Las raíces que quedan en las encías ó la presencia de dientes vacilantes no pueden ser nunca obstáculos á la colocacion y solidez de estas piezas artificiales, cuya duracion garantiza Mr. Descole al ménos por quince años.

Endereza tambien los dientes á los niños. Operará á domicilio toda vez que así lo deseen las personas interesadas.

Mr. Descole vive calle de San Nicolas, número 17, entresuelo, y estará visible desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Alquileres.

En el término de esta ciudad, entre *Portopi* y la *Bonanova*, hay para arrendar una habitacion, que consiste en cinco cuartos dormitorios, sala, cocina y comedor: ademas están provistos de cristales y persianas todas sus ventanas y balcones. En esta imprenta darán razon de su dueño.

En la calle *den Brondo* zaguán núm. 56, hay para alquilar un almacén. Su dueño que lo es Santandreu, vive en la misma casa.

Sirvientes.

Se necesita una criada de buenas circunstancias, en la calle de San Miguel, casa número 38, piso tercero, frente el presidio.

Ventas.

En la tienda de comestibles (esquina en las Copiñas, bajada de Santo Domingo) se ha recibido bacalao de superior calidad: véndese el Irlandés á trece cuartos y el titulado Mollares á catorce.

En la misma se fabrica y vende chocolate: de Guayaquil á 4, 5 y 6 sueldos; misto de Caraca y Guayaquil á 8; de Caraca pura con azúcar florete á 10; de id. cruda con id. esponjado á 12.

Tambien podrá elaborarse á mas de la canela á la vainilla ó al espíritu que se pida.

Todo el chocolate de dicha tienda irá marcado con las iniciales J. A. en los extremos de la libra y el número del precio á todas las demas pastillas del centro.

Hay de venta un caballo para tiro, de buena edad, con el carruaje ó sin él. Darán razon en esta imprenta.

Gran bazar de sastrería, en la fonda del Vapor.

Acaba de llegar un nuevo y variado surtido de ropas hechas trabajadas con la mayor perfeccion y de esquisito gusto, como son: capas madrileñas, esclavinas pelisier, jayques, gabanes, paletós, tovinas, pantalones de todas clases, chalecos de casimir y felpa, á precios módicos.

Nodrizas.

Una natural de Inca, de edad de 22 años cuya leche es de nueve meses, desea criadora para darle de mamar en su casa que la tiene en dicho pueblo. En la hostería de Muro frente la de *Virdango*, informarán.

ADVERTENCIA.

La segunda hoja del presente número es el 6.º pliego que publicamos perteneciente á la Descripcion de las fiestas que en honor de la Concepcion inmaculada se celebraron en Palma.